

Une démarche de concertation contre la désertification

Convention contre la désertification - actions du Groupe de Travail Désertification

2008

La Convention contre la désertification favorise la participation de la société civile à tous les stades de la prise de décision et de la mise en œuvre, prônant une approche intégrée et le renforcement des capacités à la base.

Créé en 2001 avec l'appui du MAE* et du MEDD*, le Groupe de Travail Désertification (GTD) vise à établir une concertation entre acteurs : ONG actives dans la gestion de l'eau, l'agriculture, l'agroécologie, la lutte contre la désertification, la formation ; institutions comme l'AFD ; scientifiques et chercheurs. Le GTD réunit expériences et compétences :

- Au plan international dans la mise en œuvre de la convention et d'activités de lutte contre la désertification : participation aux négociations, concertation avec les partenaires du Sud, élaboration de propositions, au niveau européen dans le cadre de l'eniD (european networking initiative on desertification).
- Au plan national en renforçant la pédagogie auprès des acteurs, des décideurs, du public et des partenaires étrangers : clarification des concepts et explication du processus de désertification et de Lutte contre la désertification (LCD) ; analyse et mise en valeur des implications sociales, économiques et environnementales de la LCD et du lien avec la lutte contre la pauvreté ; création et diffusion d'outils pédagogiques, échange d'expériences.
- Au travers d'activités en réseau : concertation, plaidoyer (participation aux conférences des Parties), élaboration de positions (stratégie française de LCD), renforcement des capacités, formations, création d'outils d'information : CD-Rom « désertification et société civile », almanach « Vivre en terre aride », témoignages d'agriculteurs, manuel « Repères pour comprendre et agir ».

- Le site du Groupe de Travail Désertification : <http://www.cariassociation.org/gtd/>